



# 夢叶える北小っ子

## ～居場所と出番のある学校～



令和8年1月22日 菊池北小便り NO. 22

文責：校長 内田



## 緑の少年団～最後の炭焼き～



次々と炭を切り、箱詰めしました。



12月に窯の中にきっちりと詰めた木々は、立派な炭に生まれ変わっていました。取り出した炭を軽くぶつけ合うと、キン、と音がしました。いい炭であればあるほど、この音は澄んだ音になるそうです。北小の炭も、金属のようなとても澄んだ音でした。窯から取り出す仕事と、箱詰めするのに適当な大きさに切る仕事、それを入れる段ボールを組み立てる仕事、詰め込む仕事、それぞれの仕事を分担して手際よく作業を進め、約40箱の炭ができました。予定したよりも早く終わって、最後は龍門の山の木々に囲まれながら、バーベキュー。炭窯組合の方から鹿肉も出してもらってみんなで「ジビエ料理だ！」と盛り上りました。焼き肉の後は手作りのカステラも用意してくださり、おいしいものをお腹いっぱい食べさせていただきました。

北小で約30年間続いた緑の少年団の取り組みは、今年度で最後となります。つまり、炭焼き体験も今年度で最後です。クラス数の減少と共に職員数も減になり、来年からの対応が難しくなるため、という申し送りを前校長から受けました。今年度までは続いていて、その最後に立ち会えたことは、大変、幸運だったと思っています。偶然にも、現保護者会長奥村さんが、炭焼きを始めた初代の頃の保護者の方にお話を聞く機会があったそうです。「こんなに長く続けてもらっていたんですね。」と言っていただけのことと、その言葉にまた、重みを感じました。北小としての取り組みはなくなりますが、子どもたちの記憶に残って、毎年、この時期が来たら「山の神に感謝しながら山のものを使わせてもらう営み」のことを思い出してほしいと思います。



## 3年生クラブ活動見学

小学校では、4～6年生がクラブ活動に参加します。北小では菊池少年自然の家からも指導者をお迎えして、充実のラインナップだと思います。

来年から参加することになる3年生は、この日、各クラブ活動の様子を見て回り、来年のクラブ選択の参考にする時間を取りました。写真は音楽クラブの見学中です。後輩たちのためにMrs. GREEN APPLEのライラックを練習して、一生懸命演奏しました。3年生の真剣に聞く態度が先輩たちへの何よりのお礼だったと思います。

